



"LOS JÓVENES ANTE EL RETO DE LA SOSTENIBILIDAD"

Leopoldo Reaño García

Secretario del área de medio ambiente
Nuevas Generaciones del Partido Popular

“Los jóvenes ante el reto de la sostenibilidad”

Muchas gracias por asistir a esta mesa en la que desde diferentes puntos de vista se va a tratar como afrontamos los jóvenes y las asociaciones juveniles el reto del desarrollo sostenible.

Antes de nada **excusar al Presidente Nacional de Nuevas Generaciones**, a Nacho Uriarte, porque a pesar de haber puesto muchísimo interés en asistir a este debate en el día de hoy, por motivos personales ha tenido que delegar en mí.

Quisiera comenzar mi intervención **agradeciendo a CONAMA** y especialmente a su Presidente, Don Gonzalo Echagüe el que haya dado la oportunidad a Nuevas Generaciones a expresar sus preocupaciones, inquietudes e iniciativas, en un Foro tan importante como el Congreso Nacional de Medio Ambiente.

En primer lugar quiero trasladar la preocupación de los jóvenes de Nuevas Generaciones por nuestro entorno, por eso creo importante **centrar el debate de hoy en España** para no perdernos en lo que sería un debate demasiado amplio y que no aportaría soluciones.

Nosotros como jóvenes hemos seguido la senda iniciada por el Partido Popular cuando hace diez años creó el **primer Ministerio de Medio Ambiente** en España, no hay que olvidar que otros países europeos contaban con él desde hacía casi 20 años.

Como vehículo transmisor de las inquietudes de los jóvenes y como la organización juvenil con más afiliados, somos **conscientes de la inquietud y preocupación que muestran los jóvenes** sobre esta materia.

Lo que antes era importante para Nuevas Generaciones es hoy una prioridad absoluta. En palabras de la Ministra de Medio Ambiente, Cristina Carbona, ayer en la inauguración: **CONAMA sirve para medir el pulso de la actividad ambiental**. Y es por eso que es importante señalar que la única organización político – juvenil presente con stand propio aquí, es Nuevas Generaciones

A pesar de ser innumerables las cuestiones ambientales que se pueden plantear a nivel mundial, creo que es **necesario tocar 4 de ellos por su especial relevancia**, como son:

- El Calentamiento Global
- La Desertificación
- El Agua
- La Biodiversidad

Centrándonos en España, la primera vez que se abordó la protección del Medio Ambiente fue en el **artículo 45 de la Constitución de 1978**, en cuyo apartado número 2 de manera implícita se sientan las bases de lo que debe ser el desarrollo sostenible.

- Sobre el **Calentamiento Global España**, como bien sabéis, junto con el resto de la Unión Europea, es una de las firmantes del **Protocolo de Kyoto**, del que a día de hoy estamos más alejados que nunca de su cumplimiento.

Actualmente pocos son los que debaten las causas del calentamiento que se está produciendo durante el último siglo en el mundo.

El debate se centra fundamentalmente en las diferentes consecuencias que producirá, en este sentido ha aparecido el “**informe Stern**” publicado por el gobierno inglés, hace escasas fechas, que cifra en una caída del 20% de la economía mundial el aumento de las temperaturas si no se toman las medidas adecuadas. Por lo tanto, desde Nuevas Generaciones, consideramos fundamentales las prácticas encaminadas a una mayor **eficiencia energética, apostamos por medios de transporte público menos contaminantes, en la inversión en I+D+i para la búsqueda de nuevas tecnologías más limpias y para las energías renovables.**

- En materia de **desertificación** hay que distinguir el sur del norte de España, en donde la desertificación comienza a caminar con paso firme. Para evitarlo es necesario tener una **política clara en materia forestal**. La mayor barrera al avance de la desertificación son los árboles.

Es especialmente dramática la situación que se ha vivido en España durante los últimos 3 años. **Los incendios**, debido principalmente a políticas ineficientes, falta de coordinación y de previsión y prevención, han hecho estragos. Hay que resaltar que en Castilla – La Mancha **llevaban 18 años sin limpiar la hojarasca** antes del incendio de Guadalajara en el verano de 2005 o que la **campaña de prevención de los incendios** del Ministerio de Medio Ambiente de ese mismo año salió en agosto cuando ya nada se podía hacer.

En 2006 la situación no ha sido mejor ni mucho menos con **100.000 hectáreas quemadas** solamente en Galicia.

Por eso reclamamos del **Ministerio de Medio Ambiente que no se escude en falta de competencias y coordine** la prevención de los incendios.

Apoyamos el camino seguido por la Comunidad de Madrid al apostar por la creación de **Bosquesur** que se convertirá en uno de los pulmones de la Región y de toda la Península, así como la protección legal de nuestros entornos naturales más significativos como el **Parque de Guadarrama**.

- Otro problema capital de nuestro país es el **Agua** y el aumento de la temperatura lo agravará dramáticamente. Necesitamos realizar **infraestructuras que mitiguen los efectos de las sequías y optimicen el uso de los recursos hídricos**. Lamentablemente la actitud del **Gobierno de la Nación** ha sido:
Primero, **derogar** los planes con los que se encontraron.
Segundo, **evitar** tomar nuevas soluciones.
Tercero **culpar** a los ciudadanos.
Finalmente **prohibir** como única solución.

No se cual es la mejor alternativa posible pero de lo que si estoy seguro es de que hay que tomar una dirección urgentemente y a fecha de noviembre de 2006 tomado no se ha tomado ninguna. Hay que trabajar para: **mejorar las infraestructuras existentes y crear otras nuevas necesarias. Todo ello sin olvidarnos de la necesaria solidaridad interterritorial.**

- España no es ajena a la **perdida de Biodiversidad** que se está produciendo en todo el mundo, ya sea por ataques directos a las propias especies o por destrucción del hábitat natural de estas. **Necesitamos políticas que protejan a los animales** en sí, **eviten la introducción de nuevas especies** en un entorno extraño pero principalmente **las destinadas a preservar el medio en el que viven**, como la que inició el Ministerio de Medio Ambiente en la pasada legislatura en colaboración con la Junta de Andalucía para defender al Lince Ibérico.

Desde 1972 se ha ido haciendo un camino en pro del desarrollo sostenible, que brevemente quiero exponer:

Una primera aproximación al desarrollo sostenible se dio en **1972** cuando en Estocolmo se celebró la Cumbre del “desarrollo humano” en la que se habló de la necesidad de encontrar un desarrollo que fuese conveniente para la sociedad y sostenible a largo plazo.

Sin embargo, no fue hasta **1987** con la publicación del informe “El futuro está en nuestras manos” elaborado por la Comisión Mundial del Medio Ambiente y Desarrollo de la ONU cuando apareció el término Desarrollo Sostenible, utilizado para declarar la indisolubilidad del desarrollo económico y la protección por el Medio Ambiente, eliminando la contradicción que hasta ese momento existía entre ambos para muchas personas.

Otras fechas importantes para conseguir implantar un modelo de desarrollo sostenible han sido:

- 1992 con La Cumbre de Río, probablemente, la más prolífica en este ámbito y de la que salieron iniciativas tan importantes como la Agenda XXI.
- **1997**, cuando se consiguió por primera vez que la comunidad internacional se comprometiera con medidas concretas para reducir la emisión de gases de efecto invernadero. Gracias al tratado más polémico de todos: el Protocolo de Kyoto.
- El año 2002, Para revisar los avances de la cumbre de Río se convocó en Johannesburgo la Cumbre del Desarrollo Sostenible.

Es diferente el papel que ha ido jugando España en cada una de ellas, es cierto que ha ido involucrándose cada vez más. Pero en el año 2006 un país como España no puede limitarse a ser un mero partícipe de las conferencias internacionales, sino que **ha de convertirse en promotor, ejemplo e impulsor** de las nuevas propuestas para conseguir el mayor desarrollo sin hipotecar nuestro medio ambiente.

Por todo lo expuesto creo que este es el mejor marco para decir que **Nuevas Generaciones del Partido Popular está comprometida con el Medio Ambiente** y apuesta firmemente por la sostenibilidad en el desarrollo.

Nosotros como voz de más de 65.000 jóvenes de todas partes de España, sabemos bien que se trata de un **debate que preocupa a la sociedad en general y a los jóvenes en particular**.

Sabemos que es difícil dar respuesta a todas las preguntas, sabemos que tenemos que aprender de los errores del pasado, **conocemos nuestras limitaciones**, pero

también la fuerza de nuestro inconformismo y por eso **no podemos escudarnos en estos motivos para dejar pasar el tiempo sin plantear soluciones** que nos permitan ser plenamente optimistas de cara al futuro.

Somos jóvenes comprometidos con la sociedad y esto significa estar comprometidos con su entorno, quiero decir que nuestro mensaje es claro: **queremos una España más verde que no renuncie a su desarrollo, apostando por:**

Más sociedad: Porque estamos comprometidos con las personas.

Más entorno: porque nos preocupa el mundo en el que vivimos.

Más concienciación. Porqué los jóvenes tenemos que conocer los retos que se nos presentan para poder afrontarlos.

Más naturaleza: Porque el progreso no debe desligarse de los valores naturales.

Más calidad de vida: Para garantizar lo realmente necesario.

Más desarrollo: Para encauzar y no frenar nuestro crecimiento.

Más energía: Porque el medio natural es la mayor fuente de energía.

Más recursos: Ya que son de todos y para todos, sin privilegios ni excepciones.

Más convivencia: Porque el respeto al Medio Ambiente nos hace crecer como personas.

Y por supuesto trabajar por nuestro medio ambiente porque es la única manera de conseguir: **Más futuro.**

Muchas gracias a todos por su atención